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本报讯 （记者付银兰）5 月 10
日，农牧业局在树林召镇田家营子村
开展了黄河水生生物增殖放流活动，
本次放流鳙鱼、草鱼等鱼种 1 万尾。
政协主席刘永福、副主席苏忠、林冬
梅参加了此次放流活动。

活动现场，工作人员及周边群众
将一条条鲜活的鱼儿小心翼翼地放
入了黄河，来自北京的王笛一行也应
朋友的邀请参加了放流活动。王笛
说：“这是我第一次参加黄河的增殖
放流，我对这个增殖放流感到非常新
鲜，同时也感到意义重大。保护生态
人人有责，保护黄河人人有责，这是
功在当代、利在千秋的好事。我希望
以后能有更多机会参加这样的活动，
保护生态环境我们要从自身做起，从
每个人做起。”

据悉，今年的增殖放流活动规模
较往年更大，鱼苗数量更多，计划全
年放流 40 万尾，活动分三次进行，此
次为第二次，第三次将在 6 月 6 日举
行。增殖放流对于保护物种多样性，
保障水域生态安全意义重大。相关部
门充分调动全社会参与增殖放流活
动的积极性，广泛接受社会公众的监
督。同时也加强渔业法、禁渔期制度
的宣传，杜绝非法捕捞造成苗种损
失，进而有效保护了黄河达拉特段的
水生生物资源。

当前我旗各项工作中还存在着哪
些问题？如何进一步有效推进各项工
作？如何更好更快推动全旗经济社会
发展……带着一系列问题，5 月 8 日
至 9 日，旗委书记奇·达楞太分别与人
大常委会、政协领导进行了座谈，充分
征求大家的意见建议，共同找问题寻
短板，共商我旗发展大计，共话未来发
展之策。

座谈中，大家畅所欲言，直面问题
矛盾，认真分析研究当前工作中存在
的问题和不足，并提出了许多好的意
见和建议，为加快推进富饶达拉特、友
善达拉特、美丽达拉特建设，倾力打造

“亮丽黄河湾，多彩达拉特”这一闪亮
名片而贡献智慧与力量。

干部队伍是做好一切工作的核心
力量，也是做好一切工作的关键所在。
为此，我旗今年组织开展为期一年的

“干部队伍建设年”活动，着力解决干
部队伍中存在的突出问题。干部队伍
建设工作成为大家一致关注讨论的焦
点话题。

杜建勇说，开展“干部队伍建设
年”活动意义重大，非常及时，非常有
必要，是一项非常好的活动，但当前一
些部门还不够重视，特别是主要领导

不够重视，建议旗委加强督查考核问效，
让全旗各级领导干部都能够高度重视，
各单位部门也要强化对本部门、本单位
干部职工的督查考核，确保活动不流于
形式，真正取得实效。

刘永福说，当前我旗正处在发展的
关键时期，各项工作任务繁重，需要进一
步提振信心、鼓舞士气、凝聚人心，“干部
队伍建设年”活动就是一个重要的抓手。
在推进干部队伍建设活动中，旗委、政府
要及时组织召开表彰大会，对一些优秀
的、突出的干部大力表彰奖励，及时提拔
重用，并及时宣传报道先进典型，树立正
面导向，营造良好氛围，而对一些不作为
的领导干部，要及时进行通报批评处理，
进而充分调动全旗所有领导干部的积极
性，让大家主动学先进、比作为，形成比
学赶超的良好氛围，有力推动各项工作。

刘永福还说，当前有些单位部门人员
紧缺影响工作，而有些单位部门虽然人员
众多，一些干部却不干事不作为，建议旗
委、政府对全旗各单位、各部门人员配备情
况进行一次彻底调查摸底，并及时进行合
理调配，让所有干部都有事干、能作为。

王永丰、邱金来建议旗委要统筹考
虑，加强领导干部交流，加强对年轻干
部、妇女干部、少数民族干部的培养使

用，充分调动领导干部的积极性，让干部
队伍焕发出生机活力。

邬环说，一些单位部门现在虽然门
好进、脸好看，但仍然存在着事难办的现
象，需要持续改进工作作风，建议旗委、
政府研究出台相关方案，明确各单位部
门各项业务办理时限，让群众少跑腿多
办事。

农村牧区工作是大家讨论的又一焦
点。王永丰说，我旗是农业大旗，农业基
础地位不能动摇，但由于近年来我旗财
力不足等因素制约，农业投入不足，产业
结构调整成效不大，建议加大农业投入，
积极引进培育龙头企业，与农牧民建立
紧密的利益联结机制，更好地促进农牧
业发展、更好地促进农牧民增收。

王永丰还说，环境整治既是农村牧
区工作中的重点，又是难点。他建议一方
面要进一步完善农村牧区环卫基础设
施，为做好农村牧区人居环境整治提供
好必要的基础保障；另一方面要加强对
农牧民的宣传培训教育，不断提高农牧
民群众的环境意识，教育引导他们自觉
爱护环境卫生、自觉维护环境卫生、自觉
整治环境卫生，切实发挥好农牧民群众
的主体作用，让农村牧区生态宜居。

邬环说，实现乡村振兴，需要产业来

支撑，我旗沿河地区有许多盐碱地未开发
利用，可以引导农牧民种植水稻，让盐碱
地发挥出效益，让农牧民增收致富。

邱红纲说，河头地是沿河农牧民的重
要保障，但近年来黄河水不断向南冲淘，
许多河头地被冲淘流失，建议政府增加投
入，通过增加植被等方式做一些防护工
程，保护好农牧民的土地资源。

城市建设管理工作也是大家讨论的
重点。苏忠说，城市建设中规划至关重要，
城市规划是城市建设的基础和重要依据，
但近年来我旗城市建设中存在着规划不
超前、规划执行不到位等问题，建议今后
城市规划要超前，并且要严格执行城市规
划，不能随意更改变化。

邱红纲说，城市三分靠建设、七分靠管
理，好城市不仅是建出来的，更是管出来的。
我旗城区面积较大，城区人口较多，但存在
着道路等级不完善、二手车等交易市场不完
备等突出问题，造成部分时段部分路段交通
拥挤、城市整体环境脏乱差等现象，直接影
响着城市品位，建议城市建设管理部门要在
城市管理上下功夫、出实招。

大家讨论的话题还有许多，聚焦了经
济社会发展中的方方面面，可谓是言语诚
恳、情真意切，且有思想、有高度、有深度，
找准了我旗发展路径、凝聚了发展力量。

古人云：授之以鱼不如授之以
渔。市地税局对他们的包扶村———
树林召镇沟心召村，却是双管齐下，
既给予资金设施支持，又谋划发展致
富之路！

今年是市地税局包扶沟心召村
的第五个年头了，他们到底为村里做
了多少实事？村民们掰着指头数却是

一只手都数不过来：投资新建村活动
阵地、修建农田灌溉溢流堰工程、上
自来水、打深井、安装地磅、植树造
林、慰问贫困户、兴建养殖场……这
桩桩件件不仅仅关乎沟心召村村民
的生计问题，更为他们走上致富之
路增添了助力！

去年，市地税局资助 60 余万元
为村里兴建的具备 200 头猪、5000
只鸡养殖规模的养殖场已经投入
使用，养殖场初期养殖的 80 余头
生猪，市地税局已经帮助村里销售
了 50 余头，实现产值 25 万余元。
养殖场作为村集体经济的载体，除
吸收贫困户入股盈利分红外，所得
收益也将用于沟心召村公益事业
和长远发展。现在的养殖场不仅解
决了部分村民的就业问题，也消化
了村民种植的饲草料，可谓一举多
得。据沟心召村村支书赵刚介绍，
目前村委正在与市地税局对接，申
请帮扶资金，为养殖场建一间容量
为 5 吨左右的冷冻库，以备养殖场
扩大养殖规模所需。

今年 4 月份，市地税局干部职
工又如同往年一般，与驻村工作队

以及村“两委”成员一起参加义务植
树活动，为建设美丽沟心召村挥锹添
绿。70 多人的志愿者队伍经过一上
午的紧张劳动，共栽下 400 多株李子
树。据村长刘永飞介绍，植树造林是
这几年市地税局在沟心召村的常规
项目，每年春季，市地税局总会动员
干部到村里植树，几年下来，9000 多
株山杏、苹果、李子、山桃让村里的
160 亩荒山变成了百亩果园。

村民们憧憬着不久的将来，硕果
累累的枝头也会带给他们不菲的经
济收益!

村里的贫困户王二小因病致贫，
今年 3 月份，市地税局蔺杰副局长入
村得知这一情况后，亲手将 2000 元
慰问金交到王二小手中，解了他家的
燃眉之急。

授之以鱼解的是燃眉之急，授之
以渔谋的是长远发展！市地税局对沟
心召村授渔亦授鱼，倾情相助，为的
是村民们早日过上富足幸福的生活！

———奇·达楞太与人大常委会、政协领导座谈侧记
本报记者 郭建军
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授渔亦授鱼，市地税局双管齐下倾情帮扶沟心召村
本报记者 李萍
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